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La seduta inizia alle 18:50  

Il Sindaco invita il Segretario Comunale, Dott.ssa Paola De Montis, a procedere 
all'appello  nominale, che dà il seguente risultato: 

 

Paganelli Donatella – Sindaco  presente 

Busetto Luisa presente 

Mei Giancarlo presente 

Battazza Tonina presente 

Cappellini Giovanni assente 

Dionigi Roberto presente 

Fedrighelli Francesca presente 

Gaspari Nicolas presente 

Nardini Francesco presente 

Severini Anna Maria presente 

Valentini Michela presente 

Constatato il numero legale dei presenti, il Sindaco dichiara valida ed aperta la 
seduta nominando quali scrutatori nelle persone dei consiglieri Valentini Michela, 
Severini Anna Maria,  Battazza Tonina. 
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PUNTO N. 1 — COMUNICAZIONI 
DEL SINDACO. 
 
PAGANELLI — SINDACO.    Faccio due 
comunicazioni velocissime perché poi il resto 
lo lasciamo per il prossimo consiglio. La 
prima comunicazione non è una 
comunicazione ma è, diciamo, un ricordare il 
27 gennaio che è stata la Giornata della 
Memoria, il Giorno della Memoria, vi volevo 
informare che insieme all’Istituto Anna Frank 
è stato organizzato, proprio per celebrare 
questa giornata, giovedì 30 gennaio alle ore 21 
nella scuola, nella sede centrale della scuola di 
Ca’ Lanciarino a Montecalvo in Foglia, una 
conferenza multimediale tenuta dal prof.  
Paride Dobloni che è uno storico della Shoah, 
dal titolo “Una valigia della memoria”. Voi 
sapete il giorno della Memoria è in ricordo 
dello sterminio e delle persecuzioni del popolo 
ebraico e di tutti i deportati militari e politici nei 
campi nazisti. Ricordare questi eventi, 
diciamo, grazie ai superstiti a questi campi ed 
alle memorie che ci sono state portate dai 
superstiti sicuramente non cancelleranno 
quello che è stato, anzi per molti anni chi ha 
subito queste torture e queste razzie ha avuto 
anche difficoltà ad esternarle, poi si è fatto 
venire il coraggio ed hanno raccontato e c'è, 
diciamo, una toccante memoria di tutti i fatti 

succeduti che sono tragici e difficili da 
ricordare. Come dicevo, ricordare non 
cancellerà, diciamo, per le persone che l’hanno 
vissuto quello che hanno passato, ma l’intento 
è far conoscere, portare a conoscenza per far sì 
che questi atti non succedano più, perché 
comunque si fa presto, quando c'è un vento un 
po’ che trasmette odio e discriminazioni, si fa 
presto a cadere in quello che la storia racconta, 
che comunque questi casi che sono accaduti, 
accadono perché qualcuno li incita. Perciò chi 
può partecipare a questa bella giornata, sarà 
una giornata che tocca il cuore, però è bene 
ascoltarle.  
Passiamo ad un’altra cosa molto più piacevole 
e positiva: ho ricevuto oggi l’invito dal parroco 
di San Giorgio, Don Daniele, per domenica 2 
febbraio, che ci sarà diciamo l’inaugurazione 
dell’inizio dei lavori dell’oratorio perché 
finalmente partirà l’oratorio a San Giorgio. La 
cerimonia, alle 11 ci sarà la celebrazione della 
messa e poi alle 12 ci sarà una breve 
celebrazione per segnare l’inizio dei lavori e 
poi si proseguirà con un pranzo comunitario al 
Cavaliere che chi volesse partecipare dopo vi 
do tutto il dettaglio. Diciamo che oggi per fare 
veloce le due comunicazioni si fermano qua. Il 
prossimo consiglio faremo altre 
comunicazioni anche più sostenute diciamo. 
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PUNTO N. 2 — INTERROGAZIONI 
INTERPELLANZE 

 

PAGANELLI — SINDACO. Interrogazioni, 
interpellanze non ci sono. 
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PUNTO N. 3 — APPROVAZIONE 
VERBALI SEDUTA PRECEDENTE 
 
PAGANELLI — SINDACO. Dobbiamo 
votare ed approvare i verbali della seduta del 
20 dicembre 2019, perciò questa è una 

approvazione che va votata, mettiamo ai voti. 
Astenuti? Contrari? Favorevoli?   
 

Posta in votazione la delibera, 

il Consiglio Comunale approva ad 
unanimità
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PUNTO N. 6 — PRESA D'ATTO 
VERBALE DEI CONTROLLI 
INTERNI DEL IV TRIMESTRE 
2019 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Passo la 
parola al Segretario dr.ssa De Montis che ci 
illustrerà i controlli effettuati. 
 
SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Buonasera. Il controllo sapete ormai è 
trimestrale, questo trimestre ho effettuato il 
controllo come sempre sulle delibere, sul 
campione del 10% delle determine, sulle 
scritture private non autenticate, c'erano tre 
concessioni di loculi cimiteriali, il sorteggio ne 
ha scelto una e quindi ho verificato quella, 
l’esito è sempre positivo come al solito, non 
sono tanto precisi i responsabili nell’inviarmi i 
report anticorruzione, più che per distrazione 
che per altro, ecco. Perché sapete che il sistema 
dei controlli interni prevede anche una 
integrazione con le misure del piano 
anticorruzione. In realtà le misure in parte 
combaciano con quelle del sistema dei 
controlli interni, quindi il fatto che loro non mi 
inviino l’elenco degli atti sopra i 40.000 euro 
non è particolarmente rilevante, nel senso che 

io lo verifico comunque attraverso il controllo 
a campione sulle generalità degli atti prodotti, 
l’ultimo appunto che doveva fare, minimo, è 
questo, che è stato anche l’appunto di cui 
abbiamo tenuto conto l’anno scorso, minimo, 
in fase di valutazione con il Nucleo di 
Valutazione però salvo questo  è tutto non 
preoccupante. 
 
PAGANELLI — SINDACO. Volevo fare 
solo  una precisazione perché siccome erano 
sfalsati, questo era il punto n. 6, in ordine. 
L’abbiamo già fatto, dopo magari lo.. 
 
SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Ok, non importa. 
 
PAGANELLI — SINDACO. Non importa, 
tanto era una presa di atto. 
 
SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS.  Sì 
non c'è votazione perché è una presa d’atto. 
 
PAGANELLI — SINDACO. Ok. Seguo 
l’elenco. 
 
  
 

 
 

 

 

 

 

 

 



 Consiglio Comunale                          Comune di Montecalvo in Foglia 

SEDUTA DEL 28 GENNAIO  2020 

 

 6

PUNTO N. 4 — RINNOVO 
CONVENZIONE CON I COMUNI 
ASSOCIATI PER IL 
FUNZIONAMEETNO DEL NUCLEO DI 
VALUTAZIONE FINO ALLA DATA 
DEL 31.12.2023. 

PAGANELLI — SINDACO.  È una 
convenzione scaduta che va rinnovata, non so 
se vuoi spiegarla velocemente. 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. Sì. 
Due parole, il comune di Montecalvo in 
Foglia fa parte di una filiera di comuni il cui 
capofila è il Comune di Gabicce Mare ed 
insieme agli altri comuni gestisce il Nucleo di 
Valutazione. Il Nucleo di Valutazione è 
obbligatorio nei comuni per poter valutare le 
performance quindi il raggiungimento degli 
obiettivi da parte dei dipendenti e poterli 
guidare quindi correttamente la parte di salario 
accessorio sia per i dipendenti del fondo 
risorse decentrate e sia per i responsabili di 
posizione organizzativa quindi nel nostro caso 

attualmente Sanchini e Bertozzi. È composto 
da 3 membri: il segretario comunale, un 
membro esterno esperto ed il revisore dei 
conti, partecipando a questa filiera di comuni, 
appunto, i comuni condividono il membro 
esperto componente del Nucleo di 
Valutazione e ripartiscono l’onere economico 
del compenso del membro esterno, quindi 
rinnoviamo la convenzione per altri tre anni se 
non ricordo male. 

PAGANELLI – SINDACO. Fino al 2023. 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Quattro anni, con i precedenti comuni. 

PAGANELLI. Grazie segretario, questo va 
messo ai voti. Astenuti? Contrari? Favorevoli? 

 
Posta in votazione la delibera, il 
Consiglio Comunale approva ad 

unanimità 
Posta in votazione l’immediata 

eseguibilità, il Consiglio Comunale 
approva ad unanimità 
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PUNTO N. 5 — AGGIORNAMENTO 
PTPCT 2020/2022 - LINEE 
GENERALI DI INDIRIZZO ED 
INDIVIDUAZIONE OBIETTIVI 
STRATEGICI 

PAGANELLI — SINDACO. Sempre a cura 
del Segretario. 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. È 
l’inizio dell’anno, è periodo di adempimenti 
del Comune, uno di questi è ottemperare alle 
previsioni della legge anticorruzione. 
Nell’ambito di questi adempimenti oltre a 
relazionare sull’applicazione del piano 
triennale di prevenzione della corruzione che è 
integrato con il piano della trasparenza, ha 
durata triennale e viene aggiornato tutti gli 
anni, entro il 31 gennaio. Il responsabile per la 
prevenzione della corruzione e per la 
trasparenza che sono io, il segretario 
comunale, deve innanzitutto relazionare 
sull’anno precedente sulla base di una griglia 
che l’Anac pubblica pochi giorni prima di 
questa scadenza, quindi dopo Natale l’Anac 
ha dato le istruzioni per l’anno 2020, ha 
pubblicato questa griglia che sostanzialmente è 
un file excel che trovate già pubblicato dal 15 
gennaio sul sito internet del Comune di 
Montecalvo, in cui io verifico, sulla base delle 
domande che di volta in volta l’Anac propone, 
non sono sempre le medesime per tutti gli 
anni, alcune restano sempre verificate ed altre 
vengono sostituite di anno in anno. Quindi 
innanzitutto sull’applicazione del piano 
dell’anno precedente, sull’efficacia delle 
misure, sulla verifica, sull’eventualità che si 
siano verificate eventi corruttivi nell’anno 
2019 è ovviamente il comune di Montecalvo 
che è un comune dal tessuto molto sano, 
fortunatamente, non ha avuto né episodi né 
eventi corruttivi né episodi di apertura di 
procedimenti disciplinari o che altro. 
Dopodiché, sempre in quei giorni, tra il 15 ed 

il 16 gennaio ho pubblicato un avviso per 
l’aggiornamento del piano all’albo pretorio e 
sulla home page del Comune. Questo avviso 
serve per coinvolgere tutti i cittadini o le 
organizzazioni presenti sul territorio che 
volessero fare delle proposte per migliorare 
questo piano che stende il Comune ogni anno, 
possono far recapitare queste proposte entro 
una data scelta dal Comune, io ho scelto la 
data del 28 di gennaio perché venerdì che è il 
31 è l’ultimo giorno in cui possiamo adottare 
l’aggiornamento del piano anticorruzione 
2020-2022, quindi come vi dicevo triennale 
però aggiornato ogni anno. Finora non sono 
arrivate proposte che arriveranno perché non è 
un argomento purtroppo forse che suscita 
grande interesse, passa un po’ inosservato e 
comunque venerdì adotteranno questo piano. 
Prima di adottare questo piano in Giunta 
l’Anac nel piano nazionale anticorruzione, 
laddove stende le linee generali alle quali noi 
pubblica amministrazione dobbiamo poi 
attenerci, sia per la stesura del piano ma anche 
per la procedura di formazione di questo piano 
suggerisce che venga coinvolto anche il 
consiglio comunale come organo di indirizzo 
dell’ente nel dare i cosiddetti obiettivi strategici 
del piano anticorruzione, sulla base del quale 
poi la giunta approva il piano vero e proprio. 
Queste linee generali ovviamente gli indirizzi 
strategici li propongo io nella qualità di 
responsabile della prevenzione della 
corruzione sulla base della struttura del piano 
che il piano nazionale anticorruzione ci dà 
come modello. Ve li leggo rapidamente e 
sono la promozione di attività di verifica 
sull’efficacia  del sistema integrato di controlli 
interni in ambito di prevenzione della 
corruzione, è un po’ quello che dicevo prima 
quando ho presentato il rapporto sui controlli 
interni trimestrale. Questo rapporto deve essere 
integrato con le misure anticorruzione. 
Potenziamento di livello di automazione dei 
processi operativi al fine di incrementare i 
controlli automatici, favorire la tracciabilità dei 
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flussi, la trasparenza e la terzietà ed il rispetto 
dei tempi procedimentali con particolare 
riferimento alla alimentazione della 
sottosezione relativa alle provvidenze 
economiche nelle sanzioni amministrazione 
trasparente. Perché questo principio di 
incremento dell’automazione? Perché 
ovviamente, sia dal punto di vista della 
trasparenza favorire l’automatica 
pubblicazione degli atti sulla base di una 
impostazione del sistema gestionale interno 
così come automatizzare una serie di flussi, 
flussi tributari, flussi informatici che 
riguardano i dipendenti, le liquidazioni dei 
salari accessori favorisce il monitoraggio di 
questi dati e quindi qualora dovesse esserci 
qualche anomalia, l’automazione di questi 
procedimenti naturalmente favorisce 
l’emergere di queste anomalie, il controllo in 
generale. Promozione di un maggior livello di 
partecipazione alla prevenzione ed alla 
corruzione da parte di tutti gli stakeholder e 
quindi all’avviso di aggiornamento del piano 
di cui vi parlavo prima, ovviamente questo 
avviso ha una scadenza nell’immediato perché 
noi dobbiamo redigere un piano entro il 31 
gennaio, però nulla toglie che a queste 
proposte possano comunque essere avanzate 
in qualsiasi momento perché il piano può 
essere aggiornato ove ritenuto necessario 
anche durante l’anno. Organizzazioni di 
attività formative, informative, materie rivolte 
a tutto il personale al fine di incrementare la 
conoscenza delle misure del piano e la 
consapevolezza delle responsabilità di tutti i 
soggetti coinvolti. Aggiornamento dei testi 
contrattuali mediante inserimento delle 
clausole obbligatorie previste dalla legge e dal 
piano triennale della prevenzione e la 
corruzione della trasparenza, richiamo degli 
obblighi contenuti nello stesso a carico dei 
soggetti contraenti con la PA. Tra gli atti, 
allegato patto di integrità del redigendo del 

piano 2020 2022. Questo perché alcune 
misure anticorruzione in realtà non gravano 
soltanto sui dipendenti ma gravano anche sulle 
ditte che contraggono con il Comune e che 
sono obbligate ad applicare una serie di 
normative ed anche di cautele pari a quelle 
applicate dalla Pubblica Amministrazione 
poiché appunto percepiscono denaro pubblico 
nella effettuazione delle commesse o in 
generale dei servizi che prestano per la 
pubblica amministrazione e molto spesso 
agiscono per conto della Pubblica 
Amministrazione e quindi sono obbligati ad 
osservare queste cautele.  

PAGANELLI – SINDACO. Grazie 
Segretario, mettiamo ai voti. Astenuti? 
Contrari? Favorevoli? 

 
Posta in votazione la delibera, il 
Consiglio Comunale approva ad 

unanimità 
 

Posta in votazione l’immediata 
eseguibilità, il Consiglio Comunale 

approva ad unanimità 
 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. Il 
punto 6 l’abbiamo già discusso, era una presa 
di atto e non si votava, era il controllo interno. 
 
PAGANELLI – SINDACO. Esatto, il 
controllo interno l’abbiamo già fatto. Il nostro 
consiglio comunale, erano necessari questi 
adempimenti, l’abbiamo fatto. Al prossimo 
consiglio comunale andremo ad approvare il 
Bilancio perciò ci vediamo al prossimo 
consiglio, 18 febbraio. Grazie, buonasera a 
tutti. 
 

Il Consiglio viene chiuso 
alle ore 19:20

 
 

  


